

第3回総合教育会議

日 時 平成27年10月28日(水) 午前11時00分～午前11時15分

場 所 第1会議室

出席者 19人

総合教育会議構成員

市 長 稲 葉 孝 彦

教育長 山 本 修 司

教育長職務代理者 鮎 川 志津子

教育委員 福 元 弘 和

教育委員 渡 邊 恭 秀

欠席

教育委員 岡 村 理栄子

関係者

学校教育部長 川 合 修

生涯学習部長 西 田 剛

庶務課長 河 田 京 子

学務課長 鈴 木 剛

指導室長 小 林 正 隆

生涯学習課長 石 原 弘 一

公民館長 前 島 賢

指導室長補佐 高 橋 良 友

庶務係長 中 島 良 浩

事務局

企画財政部長 河 野 律 子

企画政策課長 水 落 俊 也

企画政策課長補佐 中 田 陽 介

企画政策課主任 津 田 理 恵

企画政策課主事 高 野 修 平

傍 聴 者 0人

(午前11時00分開会)

◎稲葉市長 皆さん、こんにちは。定刻になりましたので、ただいまから平成27年度第3回小金井市総合教育会議を開催いたします。

本日は、岡村委員が欠席となっておりますので、報告させていただきます。

着座で進めさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

早速ですが、議事を進めてまいりますので、よろしくお願いいたします。

議題の第1号 小金井市教育・文化の振興に関する総合的施策の大綱（案）についてを議題といたします。7月14日に開催いたしました第2回小金井市総合教育会議におきましてお示ししたとおり、教育大綱（案）についてパブリックコメントを行いました。本日は、その結果を説明させていただきます。

本日の会議では、この大綱（案）につきまして、教育委員会の皆様にご意見を頂戴したいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

詳細につきましては、事務局より説明をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

◎事務局 小金井市教育・文化の振興に関する総合的施策の大綱（案）に対するパブリックコメントの検討結果についてご報告をさせていただきます。資料をご覧ください。

パブリックコメントの実施につきましては、7月14日の総合教育会議でご承認をいただき、平成27年8月3日から9月2日まで、市ホームページ、市の施設に資料を掲載、配置をさせていただき、郵送、メール、ファクス等で意見募集を行ってまいりました。お寄せいただきましたご意見としましては、提出人数2人、延べ意見数は6件でございました。

資料3をご覧ください。まず、番号1の理念のところですが、こちらはインクルーシブ教育等についてということでございます。理念の中に、例えば1番の下から3行目、第3項目の「家庭、学校及び地域が」の後に「共生社会の形成に向け手を携え、すべての子どもにとって安心した居場所が保障される教育」というように、インクルーシブ教育について追加をお願いするような提案でございますが、こちらにつきましては、検討結果にございますとおり、既に教育委員会におきまして十分に実施されております。例えば全ての市立小中学校では、学校、家庭及び地域が連携した教育として、学校と保護者、地域の方々の連携、協働によるさまざまな取組が行われている状況でございますので、現在の教育目標と基本方針を尊重した文言のままをしたいというふうに回答をさせていただいてございます。

2番が方針についてでございますが、方針の初めに、「子どもは自らが育つ力を持った自分らしく生きる権利をもつ存在であることを、まず大人が正しく理解し」といった文言を追加するような提案でございました。こちら、そういう文言について今回の大綱には直接の表現はしてございませんが、検討結果の3行目、「例えば」以降にございますが、全ての小中学校では、保護者、地域の方々等を対象に、道徳授業地区公開講座を開催してございまして、こういったご提案の内容は既に実施をさせていただいてございますので、大綱はそのままをしたいというふうに回答をさせていただきます。

裏面を見ていただきまして、3番、こちらの方針についてでございます。こちら2行目のところ、「すべての子どもにとって安心した居場所となる」学校づくりのというふうに文言の

追加の提案がございました。こちらにつきましても、検討結果の3行目の「例えば」以降でございますが、先ほどと同じような感じですが、市立小中学校では学校、家庭及び地域が連携した教育として、学校と保護者、地域の方々の連携、協働によるさまざまな取り組みが行われているところでございますので、大綱はそのままとしたいというふうに回答をさせていただいております。

4番、その他、こちらは生涯学習支援センターの中に総合教育会議を設置したらどうかというご意見でございます。総合教育会議につきましては、1行目のところ、教育行政の大綱の策定、教育の条件整備など重点的に講ずべき施策、児童生徒等の生命・身体の保護等緊急の場合に講ずべき措置について首長と教育委員会が協議、調整をする場として設けられているものでございまして、小金井市社会教育委員会の会議、図書館協議会及び小金井市公民館運営協議会から生涯学習支援センターの機能についてはご提言をいただいているところでございますので、その中で作るということではなくて、ご提言をいただいていることにつきましては、今後の検討の中で、頂戴したご意見も踏まえて参考とさせていただきたいというような回答をさせていただいております。

5番は、総合教育会議のメンバーに、教育委員のみではなくて、ほかの学識とか市民団体等々も入れたらどうかということでございます。検討結果にもございませうとおり、総合教育会議の構成メンバーにつきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律で決まっておりますので、その点のご理解をお願いしているところでございます。

最後、6番でございます。広く市民に呼びかけて今回の大綱を作ったらどうだったのかということでございますが、検討結果としましては、広く市民のご意見を伺うために今回、パブリックコメントをさせていただいておりますということで、ご理解をお願いしているところでございます。

今後の予定につきましては、本日ご承認をいただいた後、市において決定をさせていただき、11月定例会中の厚生文教委員会で行政報告を予定しております。その後、市報12月1日号の配布時期に合わせまして、検討結果については市報、市ホームページ、市の各施設にて公表し、大綱につきましては、市報とホームページ等におきまして公表をする予定でございます。

以上です。

◎稲葉市長 今、担当から説明させていただきました。ご意見等あればお聞きしたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

◎鮎川教育長職務代理者 まず、小金井市教育委員会の取り組みを尊重していただきまして、改めてお礼申し上げます。

市民の方からお寄せいただいたご意見等をご説明いただきまして、この中で、理念や方針について市民の方々が考えていらっしゃるのと、小金井市教育委員会の今までの取組が目指している方向が同じであることが再認識でき、とてもうれしく思います。そして、検討結果のところ既に小金井市教育委員会において取り組まれ、実践されていると市長部局も評価してい

ただき、お礼を申し上げます。

前回の総合教育会議でも申し上げましたが、とてもすばらしい大綱だと思います。どうぞこれからもよろしく願いいたします。

◎稲葉市長 ありがとうございます。

ほかにはいかがでしょうか。

◎山本教育長 今回の鮎川委員のご意見と同じく、市長の方針が教育委員会と大変合致していて、私どもとしてはうれしい限りだと思っています。今回、2人からのみ意見が出たということですので、大方は小金井市の教育を信頼しているということのあらわれなのかなとも思っております。

私、ここ2カ月ぐらいなんですけど、学校の運動会とか授業の様子を見て回って、大方、この方針の内容については実現できているなど感じているんですが、今後さらに、1番の人権尊重の精神と社会貢献の精神の育成の中の2行目の自尊感情を育むというところに特に力を入れて、具体的な取組を小金井市の教育委員会として何かやっていく必要があるだろうなということ、漠然とですけども、今、感じているところです。今後、検討していきたいと思っております。

以上です。

◎稲葉市長 よろしく願いいたします。

他には特にございませんでしょうか。

特にないようでございますので、先ほど担当からも説明がありました、今日ご承認いただければ、11月定例会の厚生文教委員会で行政報告をする予定ということでありまして、そして、その後、市報12月1日号の配布時期に合わせて、検討結果について市報や市ホームページ、市の各施設に公表して、大綱について市報とホームページで公表するというようなことよろしくご

意見が特にないようでございますので、パブリックコメントに対する回答をご確認いただきまして、大綱に関しまして、ご承認いただくということでご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

◎稲葉市長 ありがとうございます。

特に異議がないということでございますので、この案のとおり策定する方向で進めてまいりたいと思います。事務局から他に何かありますか。

◎事務局 今後の予定ですが、現在のところは今後の予定はまだない状況でございますので、また総合教育会議を開催するようなことがございましたら事前にご連絡をさせていただいて、日程調整をさせていただきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

◎稲葉市長 委員の先生方からは何かございますでしょうか。特にないですか。

では、以上をもちまして、本日の会議はこれで閉会とさせていただきます。ありがとうございました。

あと、私ごとになるのかどうかかわからないのですが、ご存じのとおり、12月17日で私の任

期が終わるということで、次の選挙には立候補しないということを申し上げておりますので、多分、総合教育会議は今日が最後となると思います。この間、皆様に大変お世話になってまいりました。感謝を申し上げます。これからも小金井の教育について、お話しする機会はまだまだあると思いますけれども、どうぞよろしく願いいたします。ありがとうございました。

(午前11時15分閉会)